
Protokoll  

 

 

Jahreshauptversammlung Bündnis 90/ Die Grünen Wedel am 02.03.2022 

 

Teilnehmer: bei Sitzungsbeginn 16 Wedeler Grüne sowie 3 Gäste, zu TOP 4 waren dann 17 
Mitglieder anwesend (Details siehe Anwesenheitsliste) 

 

TOP 1- Top 3 - Formalia 

Petra begrüßt die grünen Ortsmitglieder und 3 Gäste. Trotz einiger krankheitsbedingter Ausfälle stellt 
sie die Beschlussfähigkeit fest, von 65 Ortsmitgliedern sind um 19:00 Uhr 16 anwesend und damit 
mehr als die erforderlichen 20 %. 

Dagmar wird einstimmig zur Protokollführerin gewählt. Die Tagesordnung für die heutige Sitzung ist 
allen fristgemäß zugegangen. Änderungen werden keine gewünscht. Das Protokoll vom letzten Mal 
wird einstimmig angenommen. 

Sodann tritt Petra in die Tagesordnung ein, wie vorgelegt. 

TOP 4 Bericht des Vorstandes  

Petra berichtet über die laufenden Projekte  

- Der Vorstand steckt mitten in den Aktivitäten zur Landtagswahl, Nadine als Direktkandidatin 
für unseren Wahlkreis ist anwesend und wird kurz vorgestellt. Petra bittet alle, den Vorstand 
bei den Aktivitäten für die Landtagswahl zu unterstützen. Zur besseren Planung wurde eine 
Doodle Liste eingerichtet, in die sich bitte jeder zur besseren Planung einträgt. Neben den 
Ständen in der Bahnhofstraße gibt es weitere Veranstaltungen, z. B. auf der Batavia oder das 
Familienfest 

- Es hat sich mit Unterstützung des Kreises einiges in Sachen Mobilitätswende getan: neue 
Buslinie nach Pinneberg, jetzt fehlen die Anbindungen an den Hafen, die Badebucht. Die 
Fraktion ist hier auch dran. 

- Kohlereduktion im Kraftwerk in Wedel war geplant, hat bisher aber nicht stattgefunden. 
- Es hat einen Termin mit den Stadtwerken Wedel zum Thema erneuerbare Energien gegeben, 

an dem Ingrid Nestle, Nadine, Dagmar und Petra teilgenommen haben. Die Stadtwerke 
werden nun auf unsere Initiative zu diesem Thema in den nächsten UBF eingeladen. Wir 
müssen etwas tun, nicht nur zum Klimaschutz sondern auch zur finanziellen Entlastung 
Wedels. Durch die Stadtwerke erzeugte Energie könnte ein Schritt sein. 

- Mitarbeit im Arbeitskreis gegen rechts. 
- Wir haben versucht einen grünen Bürgermeister-Kandidaten zu finden. Es gab gute 

Gespräche aber am Ende wurde leider kein grüne/r Kandidat/en gefunden. Unser Triell mit 
den Bürgermeisterkandidaten via Zoom ist gut angekommen. Jetzt haben wir einen neuen 
Bürgermeister. Herr Kaser hat dem Vorstand versprochen, den Klimaschutz stärker im Fokus 
zu haben als der Alte, aber auch Bildung und Mobilität. H. Kaser wird in der nächsten 
Ratssitzung die Ernennungsurkunde bekommen. 



- Es gab einen Umweltskandal mit Glyphosat auf einer Wiese am Rande Hamburgs. 
Komplizierte Rechtslage, da die Wiese auf Wedeler Grund liegt, aber Hamburg gehört. 
Montag findet dazu ein Treffen mit den Hamburger Grünen statt. Um die Wiese einen 
besonderen Schutz zu stellen, ist sie zu klein, allerdings liegt sie in einem 
Landschaftsschutzgebiet. Hier ist nur das Landschaftsbild, nicht aber die Natur selber 
geschützt. Der Amphibienbestand geht leider immer weiter zurück. Einzige Lösung: Hamburg 
könnte den Pachtvertrag ändern. 

TOP 5 - Kasse 

Karin stellt als kommissarische Kassenwartin den Kassenbericht 2021 vor. Wir hatten fixe Kosten in 
Höhe von rund 820 €, aber auch hohe Spenden im letzten Jahr, Kassenstand zum 31.12.2021 betrug 
10.195 €. Alle Kassenbelege liegen beim Kreis, wir bekommen erst Anfang des Folgejahres die 
Unterlagen, sodass nicht immer ein aktueller Kassenstand bekannt ist. 

Haushaltsplan für 2022: zu den fixen Ausgaben, sind 1.500 € für Wahlkampf eingeplant. Es wird 
überlegt, ein Lastenrad anzuschaffen, spätestens in 2023. Hierfür werden Kosten in Höhe von ca. 
5.000 € eingeplant. Willi regt an, dass vor Anschaffung Klarheit über den Stellplatz für das 
Lastenfahrrad herrschen sollte und Andreas erbittet ein Nutzungskonzept, damit das Fahrrad dann 
auch gut eingesetzt wird. 

Karin gibt sodann eine Jahresübersicht über die vergangenen 10 Jahre und weist darauf hin, dass der 
Ortsverein ausschließlich von Spenden getragen wird. Von den Mitgliedsbeiträgen der 
Parteimitglieder kommt in den Ortsverbänden nichts an. Aus diesem Grunde ist es auch so wichtig, 
dass die Mandatsträger (gerne auch andere) ihre Spenden leisten.  

Nadine weist in dem Zusammenhang darauf hin, dass Wedel finanziell relativ gut dasteht, die 
meisten anderen Ortsverbände haben kaum einen finanziellen Spielraum.  

Für den Wahlkampf noch 1000 € zusätzlich für den Abend auf der Batavia. Insgesamt werden nun 
2.500 € für den Wahlkampf geplant. Dagmar dank t Karin für den guten Plan, Anmerkungen erfolgen 
bilateral zu den Spenden. Ein wichtiger Hinweis: bei den Spenden muss immer als 
Verwendungszweck „Für den Ortsverband Wedel“ vermerkt sein, damit das Geld auch unserem 
Konto gutgeschrieben wird. 

Der Haushaltsplan wird in der geänderten Form einstimmig angenommen 

Es werden 2 neue Kassenprüfer*innen gebraucht, sie müssen einmal jährlich das Kassenbuch prüfen. 
Zur Kandidatur für das nächste Jahr stehen Andreas Müller und Selina Hohensee. Sie werden 
einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. 

 

TOP 5 – Entlastung Vorstand 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig. 

 

TOP 6 – Wahl neuer Vorstand 

Für die Wahl eines neuen Vorstands wurden Florian einstimmig zum Wahlleiter und in die 
Zählkommission Inge, Felix und Robert bei 4 Enthaltungen gewählt. Es wurde um geheime Wahl 
gebeten und Abstimmung auf einem Zettel alle zusammen. Inge übermittelt das Wahlergebnis. 
Gewählt wurden: 



Vorsitzende  Petra Kärgel mit 14 Stimmen 

Beisitzer Tom Schumacher mit 16 Stimmen 
Bärbel Sandberg mit 17 Stimmen 
Christoph Maas mit 16 Stimmen  

Kassenwartin  Karin Blasius mit 17 Stimmen 

ToP 7 – Landtagswahl SH 

Nadine stellt sich vor, sie ist im Kreis Sprecherin für Mobilität und Familienpolitik. Nadine kandidiert 
in unserem Wahlkreis und steht auf Listenplatz 19. Sie bittet um Unterstützung im Wahlkampf. Am 
Samstag, den 23.04. soll ein Fahrradzug einmal durch den ganzen Wahlkreis fahren. Das 
Wahlprogramm hat 200 Seiten, Übersicht im Flyer. Familienfest am 30.04. in Wedel. Es gibt eine 
eigene Website von Nadine, die auch gleich erscheint, wenn man Nadine googelt.  

Haustürwahlkampf bündeln, 3 Wochen vor der Wahl geht Nadine in die heiße Phase. 

 

TOP 8 – Bericht aus Fraktion 

Bericht aus der Fraktion von Dagmar. Aus den Ausschüssen berichten Dagmar (HFA), Rainer (UBF), 
Willi (PL), Karin (JS) und Petra (BKS). 

TOP 9 

Kreis ist mit dem Landtagswahlkampf beschäftigt für das Spitzenduo. Die Direktkandidaten müssen 
ihren Wahlkampf selber organisieren. 

Website – damit auch für die Ortsgruppe Wedel - soll überarbeitet werden. Es gibt eine 
Expertengruppe, die sich mit dem Thema Klimaschutz sich engagieren. 

 

TOP 10 – Verschiedenes & Termine 

Der Ostermarsch wird dieses Jahr stattfinden – organisiert von der Friedenswerkstatt, man kann auch 
Reden halten.  

Rainer erinnert an earth hour am 26.04. in Wedel. Es soll in 2 zentralen Gebäuden für 1 Stunde das 
Licht ausgeschaltet werden. Es können sich auch Bürger*innen beteiligt (privat). Am Freitag um 14:00 
Uhr Demo von FFF in Wedel 

Inge berichtet, die FDP hätte den Wahlkampf eröffnet. Außerdem gibt es ein Förderprogramm vom 
Land, dass für die Belebung der Bahnhofstraße gezogen werden könnte.  

Küstenschutz, Generalplan dazu vom Land. Wedel hat große Schäden von der letzten Sturmflut am 
Ufer, wie zahlen wir das? Und wie schützen wir das Ufer? UBF wurde darüber schon gesprochen. 
Problem ist genannt aber es gibt noch eine Lösungen. 

 

Wedel, 23.03.2022 

Petra Kärgel  Dagmar Süß  
Sitzungsleitung  Protokoll 


